



→ agenda

- **16 et 17 septembre**
Portes ouvertes de la Maison du Patrimoine
- **24 septembre**
Foire Saint Maurice
- **21 et 22 octobre**
Braderie des Commerçants à l'Espace Grand Bo
- **28 et 29 octobre**
Braderie des Commerçants à l'Espace Grand Bo
- **11 novembre**
Loto de l'APEL de l'Ecole Saint Jean Baptiste à l'Espace Grand Bo
- **25 et 26 novembre**
24h de la Belote à l'Espace Grand Bo
- **2 décembre**
Concert « Sainte Cécile » par l'Orchestre d'Harmonie du Grand-Bornand

ZOOM SUR LA Fête du 15 août

Belle réussite pour cette fête du 15 août avec la grimpée cycliste du Col de la Colombière *Le Bouquetin*, suivie de la course de tracteurs *Tractor's Farm Academy* et pour terminer la tartiflette géante. Bravo aux associations, à tous les bénévoles et rendez-vous l'année prochaine !



■ **FAN CLUB Yves Perrissin** • 06 10 88 56 37 • chach2007@hotmail.fr

Fête de Lormay : folklore et tradition

Cet événement organisé par les agriculteurs a connu un beau succès ensoleillé ce 23 juillet. Lormay... ce fond de vallée encaissée où les sapins entourent ce lieu campagnard tout près du four à pain. L'occasion de déguster du pain cuit sur place et de croquer le fameux bescoin !



En fin de matinée, juste après la messe, les jeunes ou moins jeunes coureurs ont foulé un parcours tracé dans les bois dans une ambiance familiale. Au son de l'harmonie, le méchoui a été servi. Et pour les petites faims, bugnes, beignets de pomme de terre, pâtisseries et café moulu ont été proposés tout au long de l'après-midi. En face, un concours de chiens de troupeaux s'est déroulé lui toute la journée, organisé par l'ACT (Association des chiens de troupeaux). Les enfants n'étaient pas oubliés : poneys, piscine à foin, bowling, parcours amusant étaient là pour les divertir. Une petite danse folklorique par nos

voisins de Saint-Jean-de-Sixt et voilà l'heure de rentrer le foin ! Les fagots sur le dos, nos anciens ont à nouveau partagé leur savoir-faire d'antan dans la bonne humeur. Comme ce fut le cas du côté de la lessive où eau chaude, cendres et huile de coude ont suffi à rendre le linge plus blanc que blanc !

Sont venus ensuite la descente des alpages, la traite et la fabrication du reblochon. Moments très appréciés par les touristes. Tout comme les airs tyroliens de Magali la Yodleuse des Aravis !

Cette fête de Lormay n'aurait pas tout son charme sans la participation fidèle des artisans locaux : bourreliers, menuisiers, charpentiers et maréchal-ferrant. Autant de démonstrations qui ont séduit petits et grands. Merci à eux.

La soirée arrivée, la tartiflette ou la tomme blanche ont fini de réunir amis et familles autour des tables. Place au bal avec Berchet Animation ! Et comme bouquet final, un magnifique feu d'artifice a mis en lumière pour quelques instants encore ce joli fond de vallée.

Prochain rendez-vous avec les agriculteurs : la foire Saint-Maurice le dimanche 24 septembre. Concours de race abondance, concours de reblochon fermier, repas des parents d'élèves à l'Espace Grand-Bo et soirée des éleveurs animée par Berchet Animation et remise des prix. Toute la journée : Vide grenier organisé par l'Union des Commerçants, présence de nombreux forains.

■ **CONTACT Damien Bastard-Rosset**
06 89 87 13 74 • mdpaquis@wanadoo.fr

Association des donneurs de sang

Cette année, l'association des donneurs de sang du Grand Bornand a proposé aux élèves des écoles de la commune de participer au 1er concours de dessins et d'affiches organisé par la fédération française des donneurs de sang.

Le 4 juillet dernier, Marie-Rose Pernet-Mugnier, présidente, accompagnée de l'élue municipale, de représentants de la fédération française des donneurs de sang de la région Auvergne-Rhône-Alpes, de l'Union Départementale des donneurs de sang de la Haute-Savoie a remis à Madame Marilyn Lafrasse, institutrice de la classe de CM2 de l'école Saint Jean-Baptiste, trophée, diplômes et récompenses qui revenaient à ses élèves suite au prix qu'ils ont remporté. Sur les 62 dessins parvenus à la fédération seulement 6 ont été retenus, dont celui de l'école Saint Jean-Baptiste qui a remporté le prix spécial du jury.



Marie-Rose Pernet-Mugnier remercie chaleureusement l'école et son institutrice pour la réponse rapide qu'ils ont apportée à sa sollicitation. L'association des donneurs de sang participe, dans la mesure de la disponibilité de ses membres, aux différentes manifestations organisées par la commune ainsi qu'aux sorties pédestres et autres activités de promotion organisées par l'Union Départementale des donneurs de sang de la Haute-Savoie. Des collectes de sang ont lieu tous les deux mois (le mercredi) au restaurant scolaire. N'hésitez pas à venir les trouver et offrir un peu de votre temps en donnant votre sang pour sauver des malades.

■ CONTACT Marie-Rose Pernet-Mugnier
06 20 08 44 98 • marie.rose74@hotmail.fr

Groupe Folklorique Lou Brafaudi

37 ans d'existence et une motivation toujours intacte : celle de faire vivre un patrimoine qui forme aujourd'hui encore l'identité du Grand-Bornand.

Nous n'avons rien inventé ! Les danses et la musique rythmaient déjà la vie de nos aînés. Notre histoire doit continuer, il faut que de nouveaux danseurs se joignent au groupe. L'apprentissage se fait dans la bonne humeur car il consiste justement à apprendre ce qui servait à s'amuser, à se détendre et à exprimer sa joie de vivre. Les répétitions ont lieu le vendredi soir à 20h45, salle Marie-Liesse, près de la patinoire.

■ CONTACT Éveline Collomb-Clerc
07 86 84 35 43 • brafaudi@hotmail.fr

L'Orchestre d'Harmonie du Grand-Bornand

Avec l'ouverture du Festival *Au Bonheur des Mêmes*, c'est l'été qui s'achève pour les musiciens de l'Orchestre d'Harmonie du Grand-Bornand.



La période estivale est toujours bien remplie pour l'orchestre puisque vous avez pu nous retrouver tout au long de ces trois derniers mois dans les fêtes locales qui ont animé notre village.

Après une pause bien méritée, nous reprendrons nos répétitions le 15 septembre avec le plaisir et l'enthousiasme qui caractérisent notre groupe. À cette occasion nous serons heureux d'accueillir deux nouveaux membres, tous deux saxophonistes : Juliette Fournier Langlais et Noah Perrillat. Ils viendront enrichir l'orchestre et participeront à leur premier concert le 2 décembre 2017 pour fêter Sainte Cécile, patronne des musiciens. L'OHGB poursuit également son grand projet, (déjà quelque peu dévoilé), une soixantaine de musiciens s'envoleront pour la Chine en septembre 2018 afin de participer à un festival de musique à Shanghai.

■ CONTACT Myriam Faucoup
06 73 63 24 48 • mimi130967@orange.fr

Les Amis de la Belote



Les Amis de la Belote est une association bornandine créée dans le but de rassembler les beloteurs de tous âges. Elle a proposé en novembre dernier sa quatrième édition de son événement les « 24 heures de la Belote ».

C'est un concours de belote dans lequel s'affrontent des équipes dont les membres jouent en relais pendant 24 heures. Le principe est simple : vous formez une équipe composée de trois à cinq joueurs, vous vous inscrivez, vous organisez votre relais comme vous le souhaitez pendant 24 heures et vous relevez le défi dans une ambiance chaleureuse, rythmée par de nombreuses animations ! Le repas du samedi soir « tomme blanche » est ouvert à tous à partir de 19h. Le concept s'est enrichi depuis deux années avec les « 24 heures du Tricot » qui se sont mis en place avec les tricoteuses du canton qui ont tenu à participer à l'événement !

« Convivialité » n'est pas l'unique maître mot de cet événement. Les Amis de la Belote tiennent également à mettre la générosité à l'honneur. Les « 24 heures de la Belote » ont en effet une portée caritative très chère à ses membres. C'est pour cela que l'intégralité des bénéfices est toujours reversée à une association venant en aide à un enfant. Pour la cinquième édition qui aura lieu du 25 au 26 novembre 2017, c'est Lilou, une petite fille polyhandicapée de Serraval, qui sera à l'honneur.

■ CONTACT Claude Perrillat-Monet
06 42 79 31 55 • claudeaguite@hotmail.fr

Association découvrir analyser agir Aravis

Camps d'été 2017, une nouvelle année de découvertes et de partage !

Cette année encore, les trois camps ont encore rassemblés plus de 110 jeunes de l'ensemble de la CCVT autour d'une dizaine d'animateurs et d'accompagnateurs bénévoles qui étaient présents sur l'ensemble du mois de juillet. Ils ont tous ensemble assuré l'animation mais également la logistique, avec la gestion des itinéraires et la préparation des repas. La direction des camps a été assurée conjointement par Rémi Masson, titulaire d'un brevet d'état lui permettant d'assurer la fonction de directeur, et Loïc Anthoine-Milhomme, en cours de formation BAFD. Cela a permis au père Arnet de se faire seconder pour organiser les camps.



Les plus jeunes (les CM1/CM2 et les 6^e/5^e) ont cheminé autour du Charvin, en passant par le lac et en dégustant les beignets de pommes de terre du restaurant des Fontanettes. Ils ont pu également observer des marmottes d'assez près le long du chemin ! Pour les aînés (de la 4^e à la Terminale), c'est le Tour de la Vanoise qui a été mis à l'honneur cette année, avec un départ de Pralognan la Vanoise, un passage à Aussois avant de revenir au point de départ. L'accent a été mis sur la présence du parc national, qui a permis l'approche de nombreux animaux, la découverte de plantes, et le respect de la nature. Cette année, l'affectivité était le thème qui a été abordé au cours de grands jeux et de veillées préparés par l'équipe d'animation. Le conte de l'amour et du temps a été mis en scène, apportant une bonne réflexion sur ce sujet qui a été très percutant pour bon nombre de jeunes.

D'autres activités ont eu lieu, telles que la construction de cabanes, un grand jeu de piste déboussolant, un relais quizz assez sportif, une bataille navale géante au sommet d'une montagne, des karaoké toujours plus entraînants, et la préparation des bons petits plats que nous partageons tous ensemble ! C'était donc encore une nouvelle saison remplie de joie, d'amitié, de partage et de découverte qui a été vécue. Merci aux jeunes, aux animateurs, mais également aux autres bénévoles sans qui la tenue des camps serait impossible !

■ CONTACT Père Arnet
06 07 04 00 35 • p.a.arnet@diocese-annecy.fr

Fête de l'alpage

Au lendemain du 6 août, fier et heureux d'avoir réussi cette journée, le comité de la fête de l'alpage tient à remercier tous les bénévoles pour l'organisation et le succès de cette belle fête ; Ainsi que l'ancien comité qui nous a permis d'assurer les détails de préparation de cette longue journée.



Motivés comme jamais nous vous donnons rendez-vous le 5 août 2018, avec de belles surprises à la clé. Comme chaque année nous invitons tous les bénévoles fin septembre pour fêter cette réussite. On vous donne rendez-vous dans un an, même jour, même heure, même porte...

■ CONTACT Cyril Fournier-Langlais
06 44 07 01 35 • cyrilgb74@live.fr

Association du Patrimoine Bornandin

Cette année encore, la Maison du Patrimoine a participé activement au festival *Au Bonheur des Mêmes*. Au programme de cette semaine particulière : contes dans la grange de la Maison, ateliers Lou P'tiot Degordis et du petit Tavailleoneur, visite guidée-contée et même une veillée, proposée le jeudi soir à l'écurie. De beaux échanges...



En septembre, ne manquez pas les Journées Européennes du Patrimoine, les 16 et 17 septembre. La Maison sera ouverte de 10h à 12h et de 14h à 18h. La visite est libre et gratuite. Profitez également de l'exposition mycologique qui sera présentée à la grange, et venez tester votre adresse au jeu de quilles. Nous vous attendons nombreux !

■ CONTACT Maison du Patrimoine
04 50 02 79 18 • contact-mdpb@patrimoine-bornandin.fr

Judo Club Aravis

L'association Judo Club Aravis fête cette année ses 20 ans ! Le club compte à ce jour 70 adhérents, dès l'âge de 4-5 ans, venant du Grand Bornand et des communes voisines (Saint Jean de Sixt, La Clusaz, Petit Bornand, Entremont, les Villards).



Le judo, ce n'est pas seulement un sport de combat... mais c'est aussi et surtout une discipline porteuse de valeurs fortes : l'amitié, le courage, la sincérité, l'honneur, la modestie, le respect, le contrôle de soi et la politesse. Les cours sont assurés par Christophe Barbereau, professeur de judo B.E. : ses qualités humaines et son enthousiasme contribuent grandement au dynamisme du club. Les entraînements ont lieu le vendredi soir, à la salle Saint Jean Baptiste. Les pratiquants sont répartis en quatre groupes, selon leur âge et leur niveau. Les cours commencent en septembre et se poursuivent jusqu'à la fin juin. Des rencontres amicales inter-clubs et des compétitions sont proposées tout au long de l'année.

NOUVEAUTÉ RENTRÉE 2017 : cours judo adulte !

Alors si vous souhaitez nous rejoindre, vous êtes tous les bienvenus pour venir partager avec nous des moments intenses de sport mais aussi de belles amitiés !

■ CONTACT Fabienne Lozano

06 81 46 57 54 • clubaravisjudo@gmail.com

Vélo-Club

Le Vélo-Club est l'organisateur des deux manifestations cyclistes de l'été au Grand-Bornand.

La Grand-Bo : Cyclosporitive de 100, 118, et 135 km qui se déroule le dernier dimanche du mois de juin. Cette année, nous avons eu moins de participants que les années précédentes (272). Beaucoup de travail de préparation et d'organisation pour assurer la sécurité et le bon déroulement de la course. Encore merci aux 60 bénévoles. **Le Bouquetin :** Grimpée chronométrée du col de la Colombière le 15 août, cette année avec le beau temps, nous avons eu 116 participants (un record !). Course bien encadrée qui fut une belle réussite. En plus de ces compétitions, nous sommes bénévoles sur plusieurs manifestations au Grand-Bornand : *Glisse en Cœur*, festival *Au Bonheur des Mômes*, passage des courses cyclistes...



Côté loisirs : au mois de mai, nous avons fait un périple d'une semaine en Espagne à Cambrils. Nous avons trouvé de la chaleur, du beau temps, et de très bonnes routes.

Nous organisons également des sorties en VTT électrique. Une nouveauté qui nous rajeunit de 20 ans ! Essayer c'est l'adopter. Avec un peu d'effort, nous parcourons et découvrons les sentiers de nos montagnes. Cela ne fait que renforcer notre motivation à pratiquer le vélo. Nous serons certainement encore plus nombreux l'année prochaine. Nous invitons toutes celles et ceux qui veulent rouler sur la route ou sur les sentiers en VTT électrique à nous rejoindre.

■ CONTACT Jean-Noël Bastard-Rosset

06 37 03 05 15 • monjeanno@orange.fr

Quand "pompiers" rime avec convivialité !

Suite à un échange entre les pompiers des Sables d'Olonne venus courir *Glisse en Cœur* et les pompiers du Grand-Bornand partis participer à *Vendée Cœur* : une belle histoire, une histoire de cœur, une histoire d'investissement humain, à l'image de l'engagement durable des pompiers, sûrement...

Toujours est-il qu'à *Vendée Cœur*, nos huit pompiers ont fini 5^e et récolté 1000 euros pour l'association *l'Étoile de Martin*, au profit de la recherche contre le cancer chez les enfants... après 24h de paddle. Profitons-en pour rappeler qu'à *Glisse en Cœur*, au mois de mars, ce n'était pas moins de 9 pompiers qui s'étaient déjà relayés durant 24 heures pour récolter 635 euros pour l'association *ELA* et finissaient 8^e de la compétition. Un grand coup de chapeau !... et un grand merci à nos partenaires (restaurant Le Jalouvre, Terramat, Putzmeister, Le reblochon fermier, Maçonnerie Philippe Pochat, les Transports du Borne, SR2A et Thônes béton).



Venez nous rencontrer et pourquoi ne pas vous joindre à nous en devenant "Sapeurs-Pompiers Volontaires".

■ CONTACT Christophe Perrissin-Fabert

06 72 81 32 37 • asp.gdbornand@gmail.com

■ CONTACT 04 50 02 79 00 • vieassociative@mairielegrandbornand.com  <https://www.facebook.com/vieassociative.legrandbornand/>

■ Lettre d'information éditée en septembre 2017 pour le compte de la Vie Associative du Grand-Bornand ■ Responsable de la publication : Service Vie Associative ■ Photographies © Mairie du Grand-Bornand, Office de Tourisme du Grand-Bornand, Vie Associative ■ Création exatypo.com ■ Impression sur papier couché moderne semi mat 135g par l'Imprimerie Kalistene (74) ■ Diffusion : 1000 exemplaires ■ Exemplaire gratuit, ne peut être vendu ■

